



團内で適當に調理し各自の狀況に応じて皿數をきめ又肉類のいけないものには代りに野菜を與へる云ふ風にした方が一番都合が宜しいのであります。此の様に軍備の平等を申しましても悉く英米の施等を主張するものではあります。例へば英米が戦艦二隻を持つもしても日本が直ぐ其の向ふを張つて同じく二隻を持つ必要はないのです。國防の自主的見地から日本は潜水艦は不用だから廢止します。不用の事を擇べば宜しいのであります。英米は潜水艦は不用だから廢止します。不用の事のなら自主的に廢止したらよいでせう。併しながら日本によいては天然の地勢上之れ程度により必要なものはなく多々益辨する次第であります。斯く國々は恰も吾々の嗜好が國々により異なる様なものです。吾々日本人は刺身が大好物であります。西洋人に勧める生魚かミ吃驚してそんなの食べられない、御免だよ申します。そんなに嫌ひなものなら強める必要はありません。好きなビフテーキでも食べらへんといでせう。之と同様に無理に強制しない方が宜しいのです。又此の方が御五年の一線を定め『御五に其の綽



下で適當に調節し且つ銘々の特殊の状況を申上げたいと思ひます。近年各都市に於て防空演習が行はれ空の守りに就て自覺が出来たことは洵に結構なことであります。之同時に海の守るべき所も知らなければならぬ考へます。斯くて皆様は御自分の家の戸縁をすら居る所は御家族の方なら誰でも御存じの管であります。斯くて一朝有事の際何處々々は戸縁をして警戒しなければならないかと云ふことは日本國民として知つて居るが如く、我國の地勢地形上、御覽の管であります。此の上一朝有事の際何處々々は戸縁をして警戒しなければならないかと云ふことは日本國民として知つて居るが如く、我國の地勢地形上、又常識的のことでも秘密にして居るのであります。此の上一朝有事の際日本國民として守備しなければならない重要な水道や海峡、港湾等がその位あるか北の方から一廻り歩いて見ます。宗谷海峡とか、

艦の活躍盛でありまするから、沿岸要所の守備には潜水艦を以てする外はありません。又、潜水艦程有力なものはありますまい。更に朝鮮は合併せられ、且つ満洲國の獨立を見た今日の日本が其の生命線を確保するには海上の安全がなくては出来ません。彼や此れやを考え、まするに我國沿岸の防禦上常に重大なる使命を持つて居ります。此の如き沿岸の守りがあつてこそ艦隊も安心して海上所要の地點に進出して自由に作戦が出来るのであります。日露戰爭の際沿岸防備手薄の爲め浦鹽艦隊は易々二回迄も津輕海峡を突破してしまはりませんか。又東京灣外でも遂に上村艦隊を東京市まで呼び寄せた苦い経験があるではありませんか。國防を論するに當つては吾々は我國の特殊の地勢を常に念頭に置かねばなりません。

て絶へず不安に騒がれ之に對する準備を工夫しなければならず到底枕を高くして平和の夢を結ぶことは出來ませぬ以上のように如く從來の軍縮條約は甚だ不合理、不利益でありますから最も公平の見地を以て之が原因をなす所の比率を生じて來たのであります。又倫敦條約は矢張華府條約の延長であつて一脈の通ずるもので、華府條約廢棄の必要を廢して正々堂々國防自主権備平等権を主張しよう云ふがあります。それ故に何等の引掛りをつけられずに全く自由の身になつて豫備交渉に入らんが爲め廢棄通告を急ぐ必要があります。尙満洲事變以來ソヴィエット聯邦露西亞の極東に於ける海陸の軍備は非常に强大となりましたから我が海軍の防衛力に大なる影響を及ぼして參りましたので、第二十三條の規定を待つ迄もなく第二十一條の規定により已に早く今日迄に會議開催を急がすことも出來たのであります。

今日日本の貿易品は其の自秀であり値段は低廉であり、無人の境を行くが如く世界到る所に大飛躍をしてゐるではあります。そこで各國は慌て、輸入制限をなして日本を縛らうとして居ります。日本人は誰しも之を快しそうものはありませんか。軍備も全く之と同様であります。今日に於ては華府條約廢棄の進軍喇叭の下に歩武堂々只邁進するの一途あるのみであります。彼の元寇の國難に先たち時の執權北條時宗が世界を震駆せしめた大國に對して毫も屈する所なく斷乎として元の使を斬り其の決心の程を示し國論を統一し民心の向ふ所を定めましたから上下一致國難に當り見事に之を突破し得たのであります。現時は恰も之と同様な状況にありまして早く其の決心を天下に示さざれば民心動搖し種々の策動が行はれ國民一致して非常時を突破することには出來ません。元寇のときは北九州の守護職太宰少貳經資の父で隠居の身である親惠ミ云ふ坊さんは八十四歳の少年の身を以て父通有に敵艦を襲撃して負傷して居ります。其の他之に類似の例は多いのであります。

國防上自主的觀念の癱瘓せ  
る之より甚だしきはなし謂  
はねばなりません。吾々日本  
國民は速に此の點に目醒めて  
不利の束縛を勇敢に切り放た  
張して居ります、之が爲め遂  
に國際聯盟迄も脱退致しまし  
た。沈んや日本に於てせやで  
あります。然るに一番大切な  
人心が不一致では何等の效果  
が舉りません。神業とも申す  
べき驚天動地の効は其の目的的  
が一定し民心が一點に歸一し  
至誠を以て國家に盡くす時で  
なければ現はれるものではな  
いことを深く心に銘じなければ  
なりません。昔て薩南の曉  
將桐野利秋に戰勝の秘訣を問  
ふ者がありましたが、直に命  
じて家の周りを走らせ其の疲  
が敵も亦等しく苦しいのだ此  
の苦しい所を我慢し切つた方  
が勝んだ』と教へました。萬  
事皆此の呼吸であります。吾  
々は利秋の意氣を以て最後の一  
息と云ふ所で屁古垂れるこ  
となく、互に相結束し國民一  
團となつて飽くまで頑張り通  
し、以て國難を突破し皇道を  
天下に宣布し皇威を世界に發  
揚しなければならぬと存じま

首題に關し特別の御盡力に依り志願兵徵募成績逐年向上しつつあるは御同慶の至りに有之候處非常時局に際し益々優秀なる志願兵を徵募し人的要素の充實を計ることは刻下の急務に有之候就ては明年度志願兵徵募検査は別紙日割表通りに付將來下士官となり更

海軍志願兵の栄

# 海軍志願兵獎勵

感 謝 狀  
當師團ニ對シ熱誠ナル  
後援ヲ賜リ今回態々御  
大日本國防  
帝國在鄉軍人部  
奈良本部御

す。先き程放送局の來賓室に於て東郷元帥の書かれました、『御稟威赫々』の額を拜して感謝無量であります。時恰も本日は故東郷元帥の百日祭に當ります。

昭和九年十月三十日奈良縣公會堂に於て帝國在郷軍人會大日本國防婦人會分會長會同席上滿場の決議により感謝激動の電文を送りしに對し左の感謝狀を寄せらる

感 謝 狀

當師團ニ對シ熱誠ナル後援ヲ賜リ今回態々御

帝國在郷軍人會奈良支部  
大日本國防婦人會  
奈良本部御中

滿洲派遣第十師團司令部

昭和九年十月三十一日

懇駕ナル電報ヲ寄セラ  
レ將兵一同感激ニ堪へ  
ス茲ニ謹ミテ謝意ヲ表  
ス

生前軍縮につき苦難を嘗められたる元帥の英靈は今だ天の一角より『マイクロフォン』の前に立つ私の小軀を激励せらるゝが如く感じ、一層の努力を要するもの三考へつ、本講演を終ります。



## 活動の分會



### 下田村分會

尋常高等小學校に於て陸軍少將伊豆丸夫閣下の軍事講演會を開催し聽衆八百餘名に及び盛會裡に終了せり。

### 東市村分會

十一月一日昭和九年度入營者の爲め青訓生村民一同共に武運長久の獻燈をなす、同月十五日現役兵芳林君の家族農業援助のため分會員稻刈に從事す、同月十六日歩兵第八聯隊演習の途次休憩に際し分會員一同國防婦人會員と共に湯茶の接待に任す。

### 王寺町分會

十一月十八日出勤軍人家族植杉氏疾病のため分會内久度班員十八名は終日同家の稻刈取の農繁時後援に出動す。

### 櫻井町分會

十一月二十七日東市村役場内に於て入營入團兵の奉告祭並みて盛會裡に終了せり。

### 三輪町分會

十月三十一日三輪町尋常高等小學校に於て大日本國防婦人會役員全員出場之後援に努力するに際し分會員一同奉迎め當日は奈良聯隊區司令官の出席ありて時局に關する講演

### 東山村分會

十一月二十七日當村出身在満兵に御成り遊被分會員一同奉迎め當日は奈良聯隊區司令官の出席ありて時局に關する講演

### 東山村分會

各團體參列の下に盛大に實施

### 東山村分會

十一月二十七日當村出身在満兵に御成り遊被分會員一同奉迎め當日は奈良聯隊區司令官の出席ありて時局に關する講演

### 東山村分會